

En el sector de Teruel continúa la progresión de nuestras fuerzas

Número suelto: 15 cént.

MARTES

21

DICIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. Núm. 560

SEGUNDA EDICION

REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales)

ARMAS. 1. 3.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Apartado de Correos n.º 9

Talleres: Teléfono 1603



El enemigo sufre gran número de bajas y la pérdida de tres carros de combate

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 20 de diciembre de 1937:

En el sector de Teruel ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, habiendo rechazado desesperados ataques del enemigo, destrozándole tres carros de combate y causándole enorme mortandad. Las posiciones de Teruel han rechazado, en el día de hoy, varios intentos de asalto del enemigo.

Salamanca 20 de diciembre de 1937 (El Año Triunfal) — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La fantasía de los rojos poniendo plazo a Teruel

Frente de Aragón 21 (madrugada).—¡Con que ironía recordarán los rojos y con cuánta desesperación lo hará Prieto el parte que el sábado se leyó por todas las emisoras de la zona enemiga! No se que exceso de optimismo aconsejara al Ministerio marxista a redactar un comunicado en el que se aseguraba que las fuerzas rojas que actúan por el sector de Teruel habían concedido un plazo de horas a la población civil para evacuar la ciudad, que no tardaría en ser ocupada.

Lo cierto es que han pasado ya más de cuarenta y ocho horas y en estos momentos las fuerzas atacantes están más lejos del objetivo que cuando lanzaron el espeluznante anuncio.

Es imposible asegurar, desde luego, que los habitantes de Teruel han sido los menos afectados por las fantasías de Prieto, porque a lo largo de los frentes de campaña se ha tenido que hacer desistir a los rojos varias veces de los proyectos de conquistar la ciudad.

Los resultados de las jornadas del domingo y lunes no pueden ser más optimistas; los rojos son ya impotentes para poner freno a nuestros contraataques y los proyectos de nuestro mando se cumplen a las mil maravillas y digan los millares de bajas que nuestras armas están produciendo en las filas enemigas, cuya cifra se calculaba ayer noche en la de diez mil.

Digo se calculaba, porque al final de la jornada de este lunes glorioso es muy posible que pasen de quince mil. Nuestras piezas de artillería han batido con tanta intensidad las líneas, que se puede asegurar, sin que sea excesivamente optimista, el número de cinco mil entre muertos y heridos por haber tenido nuestra infantería un día triunfal.

La jornada del domingo fue una corona de laurel de nuestra artillería antiaérea y de nuestra aviación, que, entre otras, derribaron diez aparatos enemigos que ayer cayeron a tierra. Tengo detalles exactos de las dos victorias, porque fueron dos veces derribados los aparatos rojos.

Cuando a primera hora de la mañana varias escuadrillas enemigas intentaban antrallar nuestras líneas, los antiaéreos nacionales consiguieron derribar cuatro aparatos. Más tarde, otros seis cayeron a tierra cuando pretendían batir varias concentraciones. Cinco de ellos cayeron en terreno nacional.

Las fuerzas de Infantería que operaban por el sector oriental de la carretera de Zaragoza a Teruel han proseguido ensanchando la zona de su unión hasta llegar nuestra vanguardia a posiciones que amenazan las más importantes concentraciones enemigas.—LOGOS.

Aviones rojos que vuelan sobre Francia

Perpignan.—Los días 9 y 11 del actual mes evolucionaron sobre Bourg Madame aviones rojos de color gris procedentes, sin duda, de uno de los campos de aviación que los rojos acaban de instalar en Puigcerdá. Entre los aviones rojos pudo distinguirse perfectamente uno del tipo "Katuska". Después de evolucionar sobre territorio francés se dirigieron hacia el interior de la zona roja. Las autoridades francesas no han querido decir nada sobre dicho asunto,

La población de El Ferrol, en patriótica manifestación, pide ser denominada en adelante "El Ferrol del Caudillo"

El Ferrol.—El domingo, como ya habíamos anunciado, se celebró en El Ferrol una gran manifestación para pedir a la Junta Técnica del Estado que en adelante la citada villa se denomine «El Ferrol del Caudillo».

Asistieron a esta manifestación varios miles de personas con las autoridades a la cabeza de la misma. El gran gentío que llenaba las calles y avenidas se sumaba a la manifestación al paso de la misma.

Una vez que se hubo llegado a la Casa Consistorial subió la Presidencia a hacer la presentación al Alcalde y Corporación municipal. A continuación y desde el balcón del Ayuntamiento se pronunciaron patrióticos discursos ensalzando los méritos del Caudillo. Al final de todos ellos se dieron numerosos vivas a Franco, a España y al Ejército.

También piden que se coloque una placa fundida en la fachada del Ayuntamiento en la que conste la fecha del nacimiento del Caudillo y la fecha del Decreto concediendo a la ciudad el nombre de «El Ferrol del Caudillo».

A continuación de los discursos que fueron plaudidos, las bandas de música que asistieron a la manifestación, entonaron los himnos patrióticos, siendo escuchados por el público con el brazo en alto.

Después de ser interpretados los himnos Nacional y de las Milicias, la manifestación se dividió en varias partes que aún continuaron manifestando su entusiasmo y dando numerosos vivas a España y a Franco.

Los telegramas cursados con tal motivo

Terminados todos los actos, se cursaron varios telegramas entre los cuales hemos recibido los siguientes:

De El Ferrol a Salamanca.—Al Excelentísimo señor Don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado.

Pueblo de Ferrol en masa, hasta el punto de no quedar en casa más que ancianos e inválidos, pide en

imponente manifestación a los Altos Poderes del Estado, que pueblo natal de V. E. se denomine «El Ferrol del Caudillo», supremo galardón que un pueblo puede ofrecer al más esclarecido de sus hijos.

¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva «El Ferrol del Caudillo!»
Por la Comisión: El Presidente, RAMON CORES.

De El Ferrol a Burgos.—Excelentísimo señor Presidente de la Junta Técnica del Estado.

Pueblo del Ferrol en masa hasta el punto de no quedar en casa más que ancianos e inválidos, pide en imponente manifestación y de modo unánimemente clamoroso a Junta Técnica digna presidencia V. E. que intermedia corporación municipal, que pueblo natal Generalísimo se denomine «El Ferrol del Caudillo», suprema distinción que un pueblo puede ofrecer al más esclarecido de sus hijos.

¡Arriba España! ¡Viva España!
Por la Comisión: El Presidente, RAMON CORES.

Alemania pierde uno de sus mejores hombres de la Guerra Europea

Ayer falleció en Munich el general Ludendorf

Munich.—A las ocho de esta mañana ha fallecido el General Ludendorf. El General Herich Ludendorf nació en abril de 1865 en la provincia de Poteny. Desde la más tierna infancia se inclinó por la carrera militar. En 1913 entró en el Cuartel General, al cual perteneció sin interrupción.

Sus intervenciones en Bélgica en favor del refuerzo de los efectivos del ejército alemán, le produjeron una serie de conflictos con el Rey que, a pesar de todo, no amenazaron su carrera militar. En 1914, cuando estalló la guerra mundial, fue nombrado Jefe de Estado Mayor del Segundo Ejército. La cabeza de las tropas alemanas se apoderó de la fortaleza de Lurja en un audaz golpe de mano. El 22 de agosto de 1914 fue llamado al lado de Hindenburg como Jefe de Estado Mayor.

En el Cuartel General francés se le citaba como el mejor General de su época. Por las presiones de los partidos políticos fue depuesto por el Kaiser Guillermo II, el 24 de agosto de 1918.

En 1920 se hizo miembro de los círculos que rodeaban a Adolfo Hitler en Munich. El 9 de abril de 1936, Hitler subrayó los méritos inmortales del mayor genio alemán durante la guerra mundial.—A. Z.

Imposición de la Medalla de la Campaña de Abisinia al camarada Urrutia

Con este motivo hubo en San Sebastián un acto de fraternidad italo-española

San Sebastián.—Con motivo de la imposición de la Medalla conmemorativa de la gloriosa campaña de Abisinia al escritor periodista don Federico de Urrutia, se celebró en la Casa del Fascio de nuestra ciudad un acto de verdadera hermandad italo-española.

Asistieron el teniente coronel de Estado Mayor señor Estrada, en representación del gobernador civil, señor marqués de Rozalejos; el alcalde, don Antonio Paguagua; el jefe provincial de F. E. T. y de las

JONS, don Julio Muñoz de Aguirre; el general Ibañez, jefe de la Guardia Civil; el señor Entrambasaguas, subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda; el jefe de Información de dicha Subdelegación; el ilustre periodista don Juan Pujol y otras distinguidas personalidades.

Numerosas y bellas damas dieron realce con su presencia al solemne acto, que fué presidido por el cónsul de Italia, marqués de Cavalcanti, el honorable barón Basale, representante del Fascio en el extranjero, y el señor Giacón, secretario del Fascio.

La sala y demás dependencias de la Casa del Fascio se vieron invadidas por una concurrencia selecta, confundiendo la colonia italiana residente en San Sebastián con los españoles que asistieron a la simpática ceremonia.

Comenzó ésta con un discurso del honorable barón Basile que, en cálidas palabras y vibrantes párrafos, cantó la epopeya de Italia en Abisinia y la actual de España, cuyo paralelismo subrayó entre constantes muestras de aprobación y aplausos del auditorio.

Abundó en las mismas ideas el marqués de Cavalcanti en su breve

Los soviets aumentan el número de sus Tribunales

Praga.—Comunican de Moscú, que el número de tribunales competentes para juzgar los delitos contra la seguridad del Estado soviético, ha sido aumentado de cuatro a dieciocho.—Stéfani.

Seis brigadas de indeseables, bajo el fuego de nuestra Infantería

La batalla de Teruel continuó ayer con gran impetuosidad por ambas partes. Las fuerzas nacionales han logrado conquistar una loma desde la que tienen entre dos fuegos a seis brigadas internacionales que no pueden librarse del torrente de balas de los nuestros que les vienen por ambos flancos. En el sector Sur de este frente donde también se combate

intensamente, los rojos atacaron con gran lujo de fuerzas, pues alcanzaron a 70.000 el número de hombres que Prieto ha concentrado aquí.

Las fuerzas nacionales que guarnecen este sector Sur lograron rechazar con gran brío la acometida de los rojos. El ataque se llevó a cabo de noche y a pesar de ello no consiguieron sorprender a nuestras

tropas, pues más que un ataque preparado por algún Estado Mayor, parecía un movimiento de histerofobia colectiva, pero el resultado para los rojos no puede ser más desastroso. A pesar de lo áspero de la pelea pronto ha tenido que entrar en funciones nuestro servicio de recuperación. Se recogieron varios tanques rusos y una gran cantidad de armamento. También quedaron tendidos delante de algunas posiciones gran número de milicianos que han tenido que ser enterrados por nuestros soldados. Si en tierra no les ha ido bien a las brigadas internacionales, tampoco les ha ido bien en el aire. Los antiaéreos de Teruel han dado buena cuenta de dos pájaros rojos y nuestra aviación ha derribado otros ocho; cinco cayeron en nuestras filas y los demás se les vio caer en territorio rojo. Y así cierra la jornada del domingo. Los nacionales sorprendieron al enemigo en un formidable intento de acercarse a Teruel. Han puesto en juego sus reflectores y obligaron a los rojos a replegarse. — Logos.

Las manifestaciones contra el gobierno de Cataluña aumentan

"Mueran los ladrones del pueblo", gritan las mujeres

Perpiñán.—En Badajona son constantes las manifestaciones violentas de su población contra el desbarajuste que reina en dicho pueblo, no

Urrutia el único español que ostentará con orgullo intimo y legítimo el puñal laureado de los adittis.

Fue muy aplaudido y se contestaron los vivas a Italia y al Duce, a España y a Franco.

Terminó el hermoso acto siendo las autoridades y concurrentes obsequiados con un aperitivo.

Manifestación de mujeres en Barcelona

Perpignan.—El día ocho del actual mes de diciembre, tuvo lugar en Badajona una manifestación de mujeres que protestaban por la falta de víveres, Las mismas mujeres asaltaron un depósito del Ayuntamiento. A consecuencia del choque entre los manifestantes y la policía roja, resultaron dos guardias muertos.

mayor ni menor que el de toda la zona roja.

A los incidentes de que damos cuenta días pasados y del que hubo dos guardias muertos, hay que añadir ahora los intentos de asalto a las tiendas de comestibles, que tuvieron lugar el día 7 del actual a los gritos de «paz y paz, abajo los ladrones del pueblo».

Como las mujeres iban armadas de cuchillos y paños, la policía y guardias locales tuvieron que pedir auxilio a Barcelona, de donde les fueron enviados varios centenares de guardia. A la llegada de éstos se produjo una violenta refriega en la que además de algún muerto, hubo muchos heridos.

Visado por la censura